

EDITORIAL

ETICA PERIODISTICA

La prensa ha impuesto su fuero. No seremos nosotros los que nos quejemos de esa potestad que nos ha sido conferida después de grandes y nobles luchas. No es ya posible volver atrás y sea ello un bien, como creemos sinceramente, o un mal como algunos timoratos piensan, lo lógico y lo humano es mantenerse en estas posiciones y librar las batallas de la vida diaria.

Antiguamente existían dos dogmatismos que nadie se atrevía a vulnerar: el religioso y el de la razón de Estado. La piqueta revolucionaria y el progreso ascendente de las sociedades los destruyeron definitivamente. Y hoy uno y otro necesitan de la prensa para defender sus postulados morales o políticos.

Quién se atrevería, hoy, a criticar esa intromisión de la prensa en todos los asuntos de carácter público? El pueblo cree en la prensa, se deja guiar y conducir por ella y a sus dictados y orientaciones atempera su actitud.

Pero esta misma influencia que ejerce y este poder que usufructúa llevan, implícita, una responsabilidad de la que el periodista honrado no debe prescindir. Los derechos traen aparejados ciertos deberes y éstos no pueden, en conciencia, dejarse de lado.

Ahora bien; puede el periodista traspasar los umbrales de la vida doméstica? Puede llevar su juicio hasta el fuero privado del individuo?

Porque es este el gran problema planteado de hace tiempo y que el mismo periodista debe resolver con dignidad y tino.

Nuestra opinión y nuestro criterio se resuelve por la negativa. El periodista debe detenerse ante la conciencia individual del hombre público, sea amigo o adversario. El hombre que ejerce cargo o autoridad debe ser juzgado por sus actos públicos y oficiales, jamás por los privados. El periodista puede criticar, siguiendo los dictados de su corazón y de su inteligencia, los actos de los externos e internos del «hom-

bre público» sin que le sea permitido inmiscuirse en sus cuitas particulares o en sus problemas de familia.

No es moral, no es honrado mostrar al público las que suponemos faltas o defectos del individuo en sus relaciones consigo mismo o con su familia y adláteres. Cualquiera intromisión en este sentido es un atentado al fuero individual, un allanamiento de morada que desgraciadamente no tiene su sanción en el Código, pero que debe tenerla en el de la opinión pública expresada por medio del desprecio o del apartamiento.

Si queremos que nuestra misión sea eficaz y produzca bienes a la sociedad, hemos de cuidar primero no irrogar perjuicios al individuo. Y sólo así mereceremos el respeto de amigos y adversarios.

Nos mueven a hacer estas ligeras consideraciones un hecho harto doloroso para la colectividad josefina: un honrado ciudadano con cargo representativo ha sido combatido por la prensa y por particulares. Muy bien, muy requebecien. Pero como la campaña pública no ha surtido los efectos que se deseaban, se ha recurrido al arma de la «intervención del fuero familiar» para así anular al adversario por el lado de los afectos y sentimientos, es decir el lado flaco del hombre.

Nosotros estamos en las antipodas del pensamiento de ese individuo. Noblemente le combatiremos en el terreno de las ideas y aun de las actuaciones, pero jamás nos permitiremos invadir su conciencia individual o el santuario de su hogar.

LA PRENSA no servirá de instrumento para ninguna campaña personal. Tiene este diario su criterio bien definido. Todo por él y contra los adversarios que tenga pero en lo que roza socialmente con el interés público. Lo demás no importa.

Amigos de nuestros amigos y adversarios de nuestros enemigos, pero... por cima todo amigos de la verdad y servidores de la ética periodística.

Tragedia automoviliaria

Un auto cae en un barranco causando la muerte de don Francisco Feith

A los muchos accidentes registrados esta semana, hay que añadir el de que ayer fué víctima el conocido caballero de esta capital don Francisco Feith, en los alrededores del Hospicio de Incurables.

COMO OCURRIO EL SUCESO

Serían las 5.15 cuando el señor Feith iba de paseo de esta capital para Guadalupe acompañado de las siguientes personas: Celina Calvo Maroto, Anita Venegas, María Adela Venegas y de su hijo Francisco Hum-

berto, de pocos años de edad. El señor Feith iba a gran velocidad subiendo la cuesta del Hospicio de Incurables, cuando quiso cambiar de velocidad, pero por equivocación, en vez de poner 2.ª puso marcha atrás, cayendo el automóvil en un despeñadero, causándole una gran lesión en el cráneo y destrozándose la maza encefálica. Las señoras que lo acompañaban sufrieron golpes de alguna consideración que las hizo perder el conocimiento.

El señor José Sáenz, que vive a 50 varas del lugar del siniestro, fué el primero

en llegar, encontrando al señor Feith cadáver, a consecuencia de la gran herida.

Dicho señor, que es miembro de la Cruz Roja de Puntarenas, pidió auxilio sirviéndose del silbato que usaba. Momentos después llegó el policial número 25, quien dió parte del hecho por teléfono a las autoridades. Acto continuo llegaron los coroneles González, Breale y un número de policías para detener el número de curiosos que era muy crecido.

Fué llamado con urgencia el médico del pueblo, quien dictaminó que Feith murió

instantáneamente.

Las autoridades judiciales se presentaron para las formalidades de oficio.

Lamentamos la desgracia ocurrida y enviamos nuestra condolencia a los familiares de la víctima, deseando la mejora total de los acompañantes.

MATRIMONIO

Ante el señor Gobernador se verificó el matrimonio del distinguido señor José Schaffer, súbdito alemán, con la bella y simpática señorita Carmen Salazar Loria.

Que su felicidad sea eterna como las nieves de las altiplanicies.

La recepción a bordo del "Orinoco" en la ciudad de Limón

Limón, 19. — A las dos de la tarde llegó a Limón la moto nave de la Compañía Hamburguesa Americana «Orinoco» que atracó seguidamente al muelle. Fueron muchos los que presenciaron el atraque de la regia nave.

Como media hora después llegó el tren especial fletado por la Agencia de Víctor Fabián, representante de la Compañía, conduciendo los invitados a la recepción que debía celebrarse por la noche. Limón parece que está en día de fiesta tanta es la afluencia de forasteros. Los hoteles y pensiones totalmente llenos.

Por la noche y a la hora anunciada tuvo lugar el gran banquete. El menú selecto y escogido a cargo del «maitre-hotel» de la nave.

A la hora de los postres

iniciáronse los brindis. Ofreció el ágape don Teodoro Ritter y don Víctor Fabián, por la Compañía. Contestó el primer Designado Lic. Baudrit en términos levantados brindando por la prosperidad de la Empresa naviera y para que cada día se intensifiquen más y más las relaciones de amistad y comerciales entre los dos países.

A las nueve, siguiendo el programa trazado, tuvo lugar un gran baile de gala en el que han tomado parte las sociedades limonense y josefina, así como los invitados. La animación y el entusiasmo no han decaído un sólo momento.

Mañana regresamos y daremos completa información

FALCO

Un curso de Hacienda

El ex-Secretario de Hacienda y Comercio don Tomás Soley Güell, inició ya en la Escuela Mercantil Aragón un curso de Ciencia Hacendaria.

Este año sus conferencias doctrinales y de estudio tendrán un mayor interés, si cabe, que las que diera el año pasado, pues se propone demostrar sus tesis a base de la vida económica

nacional y de sus orientaciones prácticas, cosa que no pudo hacer antes por ocupar un puesto público de responsabilidad.

A la primera lección que se dió anteanoche acudieron no solamente muchachos, sino hombres ya maduros que buscan en la palabra de nuestro ilustre hacendista, orientación para su vida política.

Banquete al Gobernador de Liberia

Liberia, 18. — Hoy fueron obsequiados con un almuerzo que se sirvió en el Hotel Liberia, el Gobernador de la Provincia don Abel Mayorga Rivas y su señora esposa por sus amigos Guillermo Faerron, Bernardo y Armando Chamorro, Secundino Fonseca, Brito Mayorga, Luis Núñez, Miguel Peña y Ramón Cruz.

El obsequio lo hizo Fonseca por recomendación de sus amigos presentes, quien

con palabras elocuentes lo hizo exquisitamente, contestando el señor Gobernador en términos finos de confraternidad y amistad.

Durante el almuerzo se departió en la mayor cordialidad y al despedirse, cada uno hizo votos por la buena cooperación del señor Mayorga Rivas en el Gobierno de don Cleto.

CORRESPONSAL

En el Teatro Adela

El día de la Ascensión del Señor, jueves pasado, debutó en este teatro la compañía Nacional de zarzuelas y operetas Yanguas-Liaño.

Con regular concurrencia y mucho entusiasmo representóse la preciosa opereta «Marina» interpretada a cabalidad por los señores Saval, Carazo, Hidalgo y la tiple cantante Esther Lefrank. La orquesta dirigida por el maestro Wenceslao Lefrank ejecutó magistralmente la difícil partitura.

Los cantantes ajustados, distinguiéndose entre ellos la señora Esther Lefrank y el barítono nacional, señor Carazo, que fué obligado a visar algunos números. El Sr.

Saval estuvo a la altura de sus méritos, fué el actor completo de la dicción justa, Y, singularmente, caracterizado con justeza y propiedad.

Para esta noche debutó de la tiple cómica señora Liaño y el actor Yanguas con la zarzuela cómica «Las malas lenguas». Y para mañana en la noche una gran función popular con la delicada opereta de Franz Lehar, «El Conde de Luxemburgo».

El cariño de los artistas, la selección de las obras, los precios sumamente populares hacen esperar un lleno completo y un éxito definitivo, cosa que nos complacerá registrar oportunamente.

Lo que piensa el nuevo Ministro de Hacienda

El Lic. don Juan R. Arias, entrevistado por un diario local a propósito del debate que se promovió anteaayer en el Congreso con relación a la Ley General de Cañerías, manifestó que el Ejecutivo Nacional emprenderá en breve plazo esas obras de cañería pero con sujeción a un plan científico-técnico, a fin de salvaguardar la salubridad pública.

A estos efectos el Gobierno está ya en los preliminares para la consecución de los técnicos más capacitados.

Con relación a las erogaciones que se vienen discutiendo en el Congreso para

determinados fines, dijo el Ministro que mientras él permanezca al frente de la Secretaría de Hacienda no permitirá el desequilibrio presupuestal ni que, por cualquier motivo, se aumente la deuda; al contrario, quiere reducirla, siguiendo, en esto, las huellas de su antecesor.

Las palabras del Ministro de Hacienda, comentadas hoy en los corrillos políticos, han merecido plácemes y se conceptúa que la labor que él piensa desarrollar de acuerdo con esas manifestaciones, ha de acrecerle la confianza y estima de todo el país.

Reunión plena de Secretarios y Presidente

Ayer por la mañana se celebró Consejo de Ministros presidido por el Presidente don Cleto González Viquez con objeto de considerar la marcha de los asuntos públicos y tomar las decisiones más convenientes al país. Estos plenos del Consejo

de Ministros se celebrarán todas las semanas a fin de unificar el criterio de todos los señores Secretarios en los asuntos que se ventilan, de cualquier orden que sean, pues el señor Presidente desea que no haya jamás la menor discrepancia

Pensión para el electricista Federico Tristán

Se nos ha dicho que el Gobierno piensa presentar a la consideración del Congreso un proyecto de ley concediendo una pensión a la familia del malogrado electricista de la Fábrica de Licorres, muerto trágicamente, en cumplimiento de su misión,

en el trágico suceso ocurrido anteaayer y de que ya dimos cuenta a nuestros lectores.

Esta noticia, apenas circuló, despertó la simpatía de muchos señores diputados y fué favorablemente acogida por el público.

La labor de don Tomás Soley Güell en la Secretaría de Hacienda

Sustituto de la gasolina

Ha visitado nuestra Redacción la «Exposición que el Secretario de Hacienda y Comercio», en el período que acaba de fenecer, don Tomás Soley Güell, ha presentado al Congreso Constitucional.

Sería muy conveniente que el público leyera con detenimiento este informe que es una sucinta y minuciosa relación de la labor que en el orden económico y fiscal ha llevado el Ministerio de Hacienda bajo la égida de ese hombre modesto que es don Tomás Soley Güell.

informe que son fiel trasunto de la realidad económica de nuestra República y dan la medida justa de lo que se ha conseguido.

Dice así:

«Hasta hace seis años la Hacienda Pública vivía tutelada por los intereses privados, obedecía a los movimientos de la especulación,

estaba sometida a solicitar préstamos y a suplicar renovaciones de bancos y de particulares, era un competidor ruinoso para el comercio y para la agricultura en los cambios monetarios y en el interés de los capitales. En aquellos por su intempestiva demanda u oferta de letras, en éste por sus cons-

tantes y premiosas solicitudes de préstamos.

Hoy la situación es totalmente distinta: la Hacienda Pública es ya, lo que el interés del Estado y el prestigio y de la nación quieren que sea. De tutelada ha pasado a tutelar, y en lugar de sufrir imposiciones en el tipo del cambio y en la tasa del interés, domina a éste y rige a aquél. No sólo se ha manumitido sino que se ha convertido en señora.

Los resultados obtenidos forman y prueban el éxito de la gestión hacendaria. Lo constatado con satisfacción porque ese éxito redundó en provecho y honra de Costa Rica y porque a su obtención han contribuido: el jefe del Estado con su inteligente entereza para enfrentar los problemas nacionales; vosotros con vuestros estudios y comprensión de los proyectos del Ejecutivo y con vuestra indispensable cooperación para convertirlos en leyes; y el país entero con su amor a la paz y su constante esfuerzo en la labor productiva, sin la cual, vanos hubieran sido nuestros mejores intentos.

La parte que me toca se reduce a la dedicación de mis energías al cumplimiento de mi deber, y, éste ha sido relativamente fácil porque, para ayudarme a cumplirlo, he contado con la entendida, constante y leal colaboración del personal de Hacienda».

Los experimentos para la elaboración de gasolina sintética extrayéndola del carbón progresan satisfactoriamente. La planta que se está construyendo para fabricarla en grande escala estará terminada para el otoño con un costo de seis a siete millones de marcos, aplicándose los métodos del ingeniero Bergluz. Según el resultado de los trabajos de laboratorio realizados hasta ahora será posible utilizar todas las clases de carbón, con excepción de la antracita. De una tonelada de carbón se obtiene aproximadamente

ciento cincuenta gramos de gasolina, doscientos de aceite bueno y ochenta de aceite corriente cuyos productos tienen un valor de sesenta y cinco marcos, mientras que la tonelada de carbón sólo cuesta alrededor de quince marcos.

La rentabilidad del procedimiento se basa en el empleo de carbón barato y de gas de fábricas de coque, el cual se obtendrá por medio de un conductor especial de larga distancia de la mina Concondia, de Oblausen.

UNA BIBLIOTECA POR 2 COLONES

No es exagerado el título, pues adquiere usted hoy mismo el Magazine mensual español titulado

LEAME

y se convencerá que el Editor, señor Aguilar, de Madrid, ha hecho el milagro.

Publica CUATRO OBRAS COMPLETAS y otras secciones interesantes con valiosas ilustraciones.

Si usted no se instruye no será por falta de lectura abundante, buena y barata.

En la Librería Falcó encontrará usted desde el primer número.

Autores selectos EN LA LIBRERÍA FALCÓ

JOSÉ MARTÍNEZ RUIZ (Azorín), de la Real Academia Española

La voluntad, novela.....	3.00
Antonic Azorín, novela.....	3.00
El Político (con un estudio futurista).....	3.00
Castilla, artículos.....	3.00
España (romances y paisajes).....	3.00
Fantasías y devaneos artísticos.....	3.00
Parlamentarismo español, art. Rivas y Larra (razón social de romanticismo en España).....	3.00
París, bombardeado y Madrid sentimental, ensayos.....	3.00
Ensayos literarios y franceses.....	3.00
El paisaje de España visto por los españoles.....	3.00
Un discurso de La Cierva.....	3.00
Un pueblecito (Rio frío de Avila).....	3.00
Brandy, mucho brandy, saludos sentimentales.....	3.00
De Granada a Castellar.....	3.00
Lecturas españolas.....	3.00
Los valores literarios.....	3.00
Clásicos y modernos.....	3.00
Doña Inés (historia de amor).....	3.50
Los Quinteros y otras páginas a los pueblos (ensayos sobre la vida provinciana), pasta.....	4.50
El Licenciado Vidriera, pasta.....	4.50

Exito Editorial
No olvide que las novelas de COLECCION PRINCESA son las que todos leen y todos pueden leer. **¢3.00 tomo**

OBRAS PUBLICADAS

Anita, por M. Dely
El Rey de los Andes, por M. Dely
Rains en flor, por G. Chantepleure
Amor que todo lo vence, por Jean de la Brète
Los terrores de Lady Susana, por C. de Chandeneux
El sueño de Suzy, Henri Ardel
A los dieciocho años, M. Aiguerse
Nina Ferrin, por Alice Pujo
Amor es vida, por Matilde Alanís
La profesora de piano, F. O'Neill
El mal paso, por J. de Gachons
Kitty, por K. Tyan
La marquesita, por A. Dourliac
Un cuento azul, por Henri Ardel
Nina, por Guy Wirtz
Silencio heroico, Jean de la Brète
Amada en el dolor, René Star
El secreto de Kernic, P. Segonzac
La paloma de Rudsay-Manor, por M. Dely
La doble farsa, por G. de Wailly
El rey que tuvo un solo amor, por Juan Laguna Lliteras
Hija de héroes, por M. Dely
Doris, por Curtis Yorke
Paulina, por G. de Wailly
El crimen de un comediante, por Pierre Gourdon
Hipócrita, por M. Dely
Un grito en las tinieblas, por A. Flory
La dama del castillo negro, por C. N. Williamson
El juramento de Lucía, por Wailly
Todo llega, por H. Ardel
El misterio del Torcón, De Buxy
La casa de los rusificios, M. Dely
Las nueve hijas del Coronel, por D'Abancourt y Du Tarte

Lo que nos dice el Administrador del Mercado señor Beeche

Sr. Director de LA PRENSA

En la edición de su estimable diario de fecha 16 de este mes, encuentro la relación de uno de los muchos robos que a diario se llevan a cabo en el Mercado Central.

Muy agradecido por sus apreciaciones respecto a la buena administración de los mercados, quiero decir a Ud. lo siguiente:

el momento que le metía la mano en el bolsillo a un campesino que estaba tomándose un refresco.

Al día siguiente a las

9 de la mañana el mismo ratero, vino al Mercado Central y se burló del Vigilante diciéndole que contra él nada se podía hacer.

Indignado por este hecho pregunté al Sr. Agente de Policía lo que pasaba con ese ratero y por qué no se castigaba con todo el rigor que ese funcionario tiene para los que faltan y se me contestó que el ratero había salido porque «Un alto personaje político» había ido a defenderlo y prestó su garantía para que se dejara en libertad.

En cuanto a los menores que circulan constantemente por este establecimiento, el cincuenta por ciento de ellos son rateros, los mando detener, los pongo a la orden de la Agencia Principal de Policía y como nunca se encuentra a los padres porque los chiquillos no dan su dirección, y como en la Penitenciaría no pueden detenerlos, por una puerta entran a la detención y por otra salen.

En tales condiciones todo esfuerzo en beneficio de la moralidad y en protección de los inquilinos es completamente inútil.

EDUARDO BEECHE

Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA -- MARTÍNEZ & Co.

Apartado N.º 211 -- Teléfono 694

OBRA SENSACIONAL

El terror rojo en Rusia

(1918-1924)

El distinguido escritor S. P. MOLGOUNOV, miembro de la Unión Académica Rusa, Redactor Jefe de la «Voix du Passé», acaba de publicar una relación completa de los acontecimientos ocurridos desde 1918 a 1924, con ilustraciones, de los crímenes perpetrados en Rusia.

La obra consta de tres tomos y su valor es de **¢ 10.00**. Puede conseguirla en la Librería Falcó.

Obras de PIERRE LOTI, de la Academia Francesa:

Diario íntimo, 1878-1886	
Carmen Sylva	
Reflejos en la senda oscura	
Figuras y cosas que pasaron	
Pascuala Inanorith	
Flores de asilo	

Obras de R. GÓMEZ DE LA SIERRA

El chalet de las rosas, novela	
El circo (humorística ilustrada)	
La malicia de las acacias, novelas	
Cinelandia, novela grande	
El novelista, novela grande	
Golleries, con ilustraciones	

Obras de CARMEN DE BURGOS, (Colombina)

La malcasada, novela	
La mujer fantástica, novela	
Nueva cocina práctica, ilustrada	

Obras de RAMÓN DEL VALLE INCLÁN

La marquesa Rosalinda, teatro	
Luces de Bohemia, teatro	

Obras de EUGENIO D'ORS

El molino de viento	
Cinco minutos de silencio	
Guillermo Tell, tragedia	

LIBROS ESCOGIDOS

A ¢ 3.00 EL TOMO

El peligro yanqui, Luis Araquistain	
El arco de Noé, Luis Araquistain	
Héroes, novela, Joaquín Dicenta	
Tapiques viejos, teatro, E. Marquina	
El retablo de Arellano, por Eduardo Marquina	
La consulesca, teatro, S. y J. Alvarez Quintero	
Las frutas ácidas, cuentos, por A. Fernández Catá	
La mujer que trató de un alma, por Gabriel Alomar	
Verba, prólogo de Azorín, por Gabriel Alomar	
La espuma del ocultismo, por J. Menéndez Ormuza	
El pasajero, pasta, por Cristóbal Suárez de Figueroa	
La indomada, por J. H. Rosny	

OBRAS DE ENRIQUE BARBUSSE

El Fuego, novela.....	3.50
Claridad, novela.....	3.00
Todo empieza en el abismo.....	3.50
Algunos secretos del corazón.....	3.50
Encadenamientos, 2 tomos.....	7.00
Los verdugos, novela.....	3.50
Fuerza, novela.....	3.50
Jesús, novela.....	3.50
Nosotros, novela.....	3.50
Los Judas de Jesús, novela.....	3.50

Teatro Selecto Contemporáneo

A ¢ 1.75 EL TOMO

Despertar de primavera, tragedia infantil en tres actos y un prólogo, por Frank Wedekind	
La vida del hombre, tragedia de cinco actos, por Leonidas Andreiev	
La huelga, drama en tres actos, por John Galsworthy	
Hacia las estrellas, por Leonidas Andreiev	
Laborernus, Björnsterne Björnson	
El abolengo, M. Linares Rivas	

OBRAS DE RAMÓN MESONERO

ROMANOS, 4 TOMOS, ¢ 14.00

♦♦♦♦♦

LOS MEJORES POETAS

Poesías completas, por Ramón Campoamor, / / / / / 3 tomos empastados ¢ 15.00 / / / / /

Juan R. Jiménez / Laberinto / Pastorales / / Melancolía / 3 tomos empastados ¢ 15.00 / /

Anúnciese en LA PRENSA

San José, 18 de mayo de 1928.

NOTICIAS del EXTERIOR

Bomba en el domicilio del verdugo de Sacco y Vanzetti

Nueva York, 19.—La casa del verdugo de Sacco y Vanzetti, señor Roberto Elliot, ha sido dinamitada en la madrugada de hoy.

La explosión fué enorme sin que causara daños personales. Los esposos Elliot y sus chiquitos fueron arrojados a gran distancia sin que se hicieran lesión alguna.

Se cree que ese atentado es como venganza por haber el señor Elliot ejecutado, en cumplimiento de su cargo, a los obreros Sacco y Vanzetti.

Constitución clandestina

Madrid, 17.—La Constitución que está proyectando el Gobierno a base de un informe de la Asamblea por el mismo Gobierno nombró de entre los adictos con que cuenta, dícese que estará lista para ser promulgada a fines de junio.

Dícese también que Primo de Rivera piensa implantarla por Decreto a fin de que sea España el primer país que dé el ejemplo de tan singular reforma política.

Donativo del general Gómez para una iglesia artística de Panamá

Panamá, 17.—Noble gesto muy digno de loa es el del Excelentísimo General don Juan Vicente Gómez, Presidente de los Estados Unidos de Venezuela, quien envió por conducto del doctor don Luis Alcalá Sucre, Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de aquella nación hermana en esta República, un donativo de 25.000 bolívares para la reconstrucción de nuestro histórico templo de San Francisco, cantiaad que, reducida a nuestra moneda, da B. 4.807.69.

Como recuerdo perdurable de la valiosa cooperación pecuniaria ofrecida, se ha dispuesto que en el salón de conferencias y juntas de la mencionada Iglesia, se coloquen placas con los nombres y donativos de las entidades y personas que hubiesen contribuido con cantidad mayor de mil bolboas. Allí figurarán, además del Excelentísimo señor Presidente Gómez, el doctor Oscar Terán, don Juan Brin y todos los demás que imiten el noble desprendimiento de ellos.

Los candidatos a la presidencia estadounidense

Nueva York, 19.—Los resultados conocidos de los delegados con que cuentan los candidatos a la Presidencia de Estados Unidos señores Smith y Hoover dan ya casi como seguro que serán éstos dos conspicuos hombres públicos los que se enfrentarán en las próximas elecciones presidenciales.

Hoover, candidato republicano, tiene favorables 467 votos y necesita para ser nombrado oficialmente candidato 545. Smith candidato demócrata, cuenta ya con más de 600 y requiere para su proclamación 733.

Próximo encuentro de Sharkey y Risko

Nueva York, mayo 18.—Tex Richard, el Rey de los promotores, anunció que está pactando una pelea entre el gigante de Boston, Jack Sharkey, quien recientemente noqueó en un round a Jack Delaney, y Johnny Risko, el panadero de Cleveland para el 21 o 28 de junio en la ciudad de Nueva York y no en Filadelfia como se había anunciado.

Risko también ha vencido a Delaney aunque solo logró batirlo por decisión; sin embargo la prensa deportiva aquí dice que un encuentro Sharkey-Risko sería algo muy reñido y que ganaría al que pegue más duro. También se rumora aquí que Jack Delaney será suspendido, pues se ha comprobado que el único motivo de su péssima demostración frente a Sharkey se debió a su malísima preparación. Se dice hasta que Delaney se negó a entrenar para este encuentro.

México y Estados Unidos

Nueva York, 17.—Las gestiones que se llevan a cabo para el arreglo de las cuestiones petroleras a propósito de las medidas que imponen las nuevas Leyes mejicanas, están en camino de ser resueltas satisfactoria y equitativamente debiendo a que el Embajador americano Mister Morrow ha adoptado actitud conciliatoria y no la de ocasión que antes seguían sus antecesores.

El Gobierno mexicano por su parte dá todas las facilidades y garantías para que los exámenes de reclamaciones puedan hacerse tranquila y serenamente en un ambiente de justicia y sin faltar al espíritu de las leyes del país.

El partido liberal panameño elige sus directorios

Panamá.—Con perfecto orden y entusiasmo indescriptible han sido elegidos los directorios Central y Provinciales del partido liberal panameño.

Después de las ceremonias de rúbrica quedaron organizados los comités de acción y propaganda que llevarán el trabajo electoral.

La opinión se muestra complacida por los nombramientos de las personalidades directoras del liberalismo panameño.

Gran escándalo en la Cámara de Egipto con motivo de la contestación dada a Inglaterra

Cairo, mayo.—La reciente crisis con Gran Bretaña ha causado muy turbulentas escenas en la Cámara.

El Diputado Abdul Hamid, un individuo de sesenta y ocho pulgadas de alto, denunció apasionadamente al Premier Nahas por su contestación débil de espíritu al ultimatum británico. El Ministro de Comunicaciones al tratar de defender al Premier entró en un amargo y acre cambio de palabras, formándose la gran zambra, que culminó cuando el Diputado Hughe avanzó para atacar al Ministro, pero otros Diputados intervinieron y evitaron la pelea. La Cámara tuvo que hacer un recreo de cuarenta minutos para restaurar el orden, después de lo cual se indujo al Diputado Hughe a hacer un apólogo del Ministro de Comunicaciones, quien aceptó las expresiones.

También se rumora aquí que Jack Delaney será suspendido, pues se ha comprobado que el único motivo de su péssima demostración frente a Sharkey se debió a su malísima preparación. Se dice hasta que Delaney se negó a entrenar para este encuentro.

Balanza Comercial desfavorable

Barcelona, 15.—La estadística publicada de las importaciones y exportaciones habidas en España en el segundo semestre del año pasado arroja un saldo desfavorable para la Economía Española, bajo la administración de la Dictadura del Marqués de Estella, de cerca de trescientos millones de pesetas.

Los economistas y políticos achacan a esa mengua de las exportaciones la honda crisis porque atraviesan las regiones catalana, vascongada y asturiana.

El Campeonato de foot-ball en España

Madrid, 18.—El próximo domingo se celebrará el partido final entre los equipos de foot-ball «Barcelona» y el «Real» de San Sebastián para adjudicarse el título de campeón nacional al que resulte vencedor.

Créese que el team catalán se adjudicará nuevamente el título que viene de tiempo ostentando por la calidad de sus equipos, por el amor al deporte y por el espíritu colectivo que los anima.

Cambó se expatriará

Hendaya, 18.—El leader del partido regionalista catalán don Francisco Cambó, que fué Ministro de Fomento y Hacienda en los Gabinetes Nacional y en el maurista y uno de los hombres más capacitados de España ha anunciado su propósito de expatriarse voluntariamente en vista de que el Gobierno le a denegado permiso para dar una conferencia económica en Barcelona, como antes le había impedido dar otra sobre el problema de las comunicaciones comerciales.

El ilustre político catalán cree que no están garantizados los derechos de los ciudadanos y por tanto se expatriará, como antes lo hiciera el Expresidente del Consejo de Ministros don José Sánchez Guerra.

El señor Cambó, ventajosamente conocido en los círculos financieros de Europa, dedicará su actividad y cuantiosa fortuna a hacer campaña internacional para el retorno de la legalidad y la consecución de la libertad catalana.

¡Venga Alegría!

Las personas de temperamento melancólico pueden recobrar la alegría perdida, leyendo la chispeante revista GUTIERREZ, pues la vida hay que alegrarla con lecturas festivas.

GUTIERREZ vale 30 céntimos ejemplar con 24 páginas de lectura y con grabados muy originales.

En la Librería Falcó pueden conseguir los números publicados hasta la fecha.

leyendo GUTIERREZ recobra la alegría perdida.

Aproveche usted nuestro consejo.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios.

Creación de un nuevo partido en Nicaragua

Managua, mayo 17.—Se ha formado aquí un partido autónomo, con el propósito de eliminar las actuales dificultades de Nicaragua, según manifiestan los signatarios de la nueva plataforma entre los cuales hay hombres prominentes como Toribio Tijerino, ex-Consul General de Nicaragua en Nueva York, quien llegó aquí recientemente; Bartolomé Martínez, ex-Presidente de Nicaragua; José Dolores Estrada, ex-Presidente de Nicaragua; Alberto López Callejas, ex-Subgerente del Banco Nacio-

nal de Nicaragua y algunos otros de los círculos políticos y financieros de Nicaragua.

El nuevo partido exhorta a todos los nicaragüenses a reaccionar y unirse a él, oponiéndose a la intervención extranjera, y crítica ácremente la actitud de los partidos liberal y conservador que invitaron a Estados Unidos a la intervención, agregando que el único camino para salvar a Nicaragua es eliminando los viejos partidos políticos y salvando al país por medio del patriotismo.

AUTORES SELECTOS

- Obras de WILLIAM W. ATKINSON, ilustre pensador americano. Tomo empastado \$ 5.00. En rústica \$ 3.50
- La ciencia de la palabra / Cómo habéis de pensar / Las leyes del raciocinio / La fuerza de la inteligencia / Las leyes del pensamiento / El trabajo mental / Quiere y podrás / De ti depende tu suerte / La perfección de la raza.
- La conciencia interna / La reencarnación o Ley de Karma / El cristal del nuevo pensamiento
- Obras de ENRIQUE BARGOS, de la Academia Francesa, a \$ 5.00 el tomo empastado
- La evolución creadora, 2 tomos
- La risa, ensayo sobre la significación de lo cómico
- Obras de EDMUNDO DE AMICIS, ilustre escritor italiano, a \$ 5.00 el tomo empastado
- Corazón / Recuerdos de la infancia y de la escuela / Socialismo y Educación
- Obras de RAMÓN PÉREZ DE AYALA, distinguido escritor español
- A. M. D. G., novela, pasta \$ 5.00
- Prometeo / Luz de domingo
- La caída de los limones, pasta, 5.00
- Belarmino y Apolinio novela 3.50
- Política y toros, ensayos, 3.50
- El sendero andante, poemas 3.50
- Las máscaras, ensayos, 2 ts. 3.50
- Hermano encadenado, nov. 3.50
- El sendero innumerable, 3.50
- El ombligo del mundo, nov. 3.50
- Obras de EUGENIO D'ORS
- Nuevo glosario / Europa, 3.50
- Poussin y el Greco, 3.50
- U-Turn-it, 3.50
- A \$ 3.50 EL TOMO
- La mitra en la mano, novela, R. Blasco Ibañeta
- La revolución de Laino, novela premiada por la Real Academia Española, Francisco Camba
- Ovidio, novela del amor, del juego y de la sátira, Gil Nuño del Robledal
- Las pequeñas causas, novela, José María de Acosta
- El hijo del árabe, E. M. Hull
- El último desseo de Attilio Garcés, Julio Bernacer
- Layka Froyka, Emilia Bernal
- Por que se puso Eva el clásico pámpano, Enrique González Fiol
- El castillo de irás y no volverás, novela, S. González Araya
- Del inconsciente al consciente, Dr. D. Gustavo Geley
- Notas del viaje de mi vida, Antonio Espina y Capo
- El Estado o la República, 2 tomos, Platón
- El niño que no tuvo infancia, novela, Dr. César Juarros
- La nueva literatura francesa: poesía, novela, teatro, E. Gómez Carrillo
- Vida de Napoleón, Stendhal
- La casta de los masones, novela, Huberto Pérez de la Osa
- Humillados y ofendidos, novela, Fedor Dostolevski
- Literatura y Revolución, L. Trotski
- Teatro escogido, cuatro comedias, Calderón de la Barca
- Doña Luz, novela, Juan Valera
- El Comendador Mendoza, novela, Juan Valera
- Intelectuales y hombres de acción, Alvaro de Albornoz
- La simulación de lo maravilloso, P. Saintyves
- Las siete cuerdas (una mancha en Castilla), Eugenio Noel
- Obras de GUIDO DE VERONA
- A \$ 3.50 EL TOMO
- La muerte de Mata Hari, novela
- Lo que no se debe amar, novela
- El hombre que se arrastra, novela
- Obras de ROMAN ROLLANEL, exquisito literato francés / Sus obras deleitan e instruyen al mismo tiempo. Precio \$ 3.50 el tomo
- La Rebelión / Las amigas / Los vecinos / Antonieta / La feria en la plaza / Anita y Silvia / La zarza en llamas
- A \$ 3.25 EL TOMO
- Las cinco hermanas favoritas de Luis XV, Sofía Gay
- Esposas y favoritos del Príncipe de Gales, León Gozlan
- La otra América, Armando Donoso
- El barrio maldito, Félix Urabayen
- Aglaena y Selseta / Adriana y Barba Azul / Sor Beatriz, teatro, Mauricio Maeterlinck
- Alemania, Julio Camba
- A \$ 3.00 EL TOMO
- Al revés, por J. H. Huysmans
- Bajo el cielo vacío, por J. Bojer
- Antes del amor, por M. T. Inyret
- Marta Baraquín, por J. H. Rosay
- En arda, por J. K. Ysmans
- Ideología y táctica del proletariado moderno, por Rualdo Rocker
- Obras de GUY DE MAUPASSANT
- A \$ 1.50 EL TOMO
- El buen mozo, (Bel-Ami), 2 tomos
- El testamento, cuentos
- El loca, cuentos
- La señorita Perla, cuentos
- El suicidio del Cura, cuentos
- Intitú belleza, novela
- Miss Harriet, novela
- El abandonado, cuentos
- Berta, novela
- A \$ 1.50 EL TOMO
- El porvenir de España, Angel Ganivet y Unamuno
- Los caballeros del Dorado, C. Bayo
- Bateo de pasta, R. Sánchez Díaz
- Erotica, pasta, B. M. San Martín
- El refranero español, Varios
- Hechos y dichos memorables, Valerio Máximo
- Obras poéticas, Góngora
- COMEDIAS * DRAMAS * SÁBOTES
- A \$ 1.50 EL TOMO
- El burlador de Sevilla / Los amantes de Teruel / Amar por señas, teatro, Tirso de Molina
- Entre bobas anda el juego / Lo que son mujeres / Don Diego de noche, teatro, Rojas Zorrilla
- La verdad sospechosa / Los pechos privilegiados / Ganar amigos, teatro, Ruiz de Alarcón
- Los embustes de Celauvo / La discreta enamorada / Los melindres de Belisa, teatro, Lope de Vega
- Primeros en la hora / La ocasión hace al ladrón / El lindo don Diego, teatro, Moreto
- El acero de Madrid / El arenal de Sevilla / La viuda valenciana, teatro, Lope de Vega
- A \$ 0.50 EL TOMO
- La hija de la Dolores, Luis Fernández Ardavin
- La dama del armín, Luis Fernández Ardavin
- Todo tu amor o si no es verdad, debiera serlo, Felipe Sassone
- Lo que se llevan las horas, Felipe Sassone
- Son mis amores reales, Joaquín Diezta (hijo)
- Divino tesoro, Juan Ignacio Luca de Tena
- El pan de cada día Marcelino Domingo
- La mala ley / Primero, vivir, Manuel Linares Rivas
- J. FERNANDEZ DEL VILLAR
- Colonia de lilas, 0.50
- La prudencia, 0.50
- La española que fué más querida, E. Contreras Cernago

Por qué se denomina "Orinoco" la nueva moto-nave de la Hamburguesa Americana

La Compañía Hamburguesa Americana ha mandado a nuestras costas un nuevo vapor de servicio. La citada Compañía es una de las más poderosas empresas navieras del mundo. Pasan de 200 los buques que tiene en servicio. Ello basta para darnos una idea de su servicio y del activo comercio que sirve en todas las latitudes y naciones del globo.

Este año la Hamburguesa botará dos nuevos vapores: el primero es el «Orinoco» a que nos referimos en esta noticia, el próximo es el «Magdalena».

Estos dos nombres corresponden a dos ríos americanos: el Orinoco, el río grande de Venezuela y el Magdalena de la República colombiana y la arteria principal de la vida económica del citado país.

La Hamburguesa Americana ha bautizado su primera nave moderna de este año con el nombre de «Orinoco» en homenaje a la República de Venezuela por su incansable progreso cultural y por la intensidad de vida comercial que de algunos años a esta parte se nota en la tierra de Bolívar. Sabido es que las Colonias alemanas de Ven-

zuela, al amparo de la paz y garantías que allí se presta a todo el capital que busca provecho y legítimo interés, poseen grandes negocios. Y de ahí que haya empezado la Hamburguesa con el homenaje a Venezuela. Es un acto de reciprocidad.

El «Orinoco» tiene para la Venezuela actual una honda y trascendente significación: en sus márgenes fué vencida la última gran revolución, hace aproximadamente 26 años, y en la capital de la Guyana, Ciudad Bolívar, se firmó la paz definitiva de la República.

El «Magdalena» es en homenaje a Colombia, la otra gran potencia caribiana, modelo de repúblicas pacíficas, en la que también se impuso el orden por la cordura de sus habitantes y por la eficiente labor de sus instituciones.

Nosotros no podemos menos que felicitar a la Compañía y a su representante en esta señor Víctor Fabian por la arribada de esta nave a nuestros puertos. Ella será vínculo que unirá nuestro país al mundo de los negocios y a la vida de relación internacional.

Costa Rica de hace tiempo utiliza, en su gran mayoría, el servicio de sus naves por la razón de que el servicio que ellas prestan es normal y garantizado. Los pasajeros hallan en los buques alemanes todo el confort y los mismos

de tercera clase, tan desatendidos, se sienten mejor que en la propia casa.

Para la Hamburguesa Americana un pasajero, sea éste de tercera clase, es un hombre y tiene por él todos los miramientos. Los nacionales que se disponen a viajar en el Orinoco camino a Europa nos darán la razón.

Pero, cuándo se decidirá la Hamburguesa Americana a botar un vapor que lleve el nombre de nuestra Patria? Sería un homenaje que vincularía más y más los negocios de la República a los de la empresa en cuestión.

Lotería del Asilo Chaparrí

PLAN PARA EL SORTEO del día 10 de Junio de 1928

Emisión de 16.000 billetes a razón de \$20.00 cada uno divididos en vigésimos a \$1.00 el vigésimo

Valor en premios: \$201.000.00

1 premio de \$ 50000	\$50.000
1 premio de 10.000	10.000
1 premio de 5.000	5.000
3 premios de 2.000	6.000
10 premios de 1.000	10.000
44 premios de 500	22.000
03 premios de 200	600.00
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores, de \$200-00 cada una)	2.000
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$150-00 cada una	1.500
10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$100-00 cada una	1.000
159 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de \$100-00 cada una	15.900
1440 terminaciones a la última cifra del primer premio, de \$40 cada una	57.600
1.792 premios	Valor \$ 201.000

La fiesta deportiva de mañana

Mañana domingo a las nueve se verificará en el Estadio Nacional el homenaje que rinden los deportistas al Presidente de la República Lic. don Cleto Gonzalez Víquez. Esta fiesta consistirá principalmente en un desfile de todos los equipos y la entrega de los trofeos a los campeones de 1927. El programa de la fiesta es el siguiente:

1º.-Desfile de los equipos federados, de los de la Liga de Base Ball, Colegio Seminario, Liceo de Costa Rica, y de otros clubs.

2º.-Sensacional partido de futbol entre las primeras divisiones de los Clubs La Libertad y Alajuelense. Juez don Antonio Hernández

3º.-Entrega por el Presidente de la República, de los trofeos a los campeones de 1927.

4.-Entrega por el Presidente de la Federación Nacional, de un memorial del deporte nacional al señor Presidente de la República.

5º.-Condecoración, por el señor Presidente, con una medalla de oro al juez don Antonio Hernández, quien arbitró mayor número de partidos en el campeonato del año pasado.

El orden del desfile es éste: Banda San José; Campeón de Primeras Divisiones. Club Spor Herdiano.

Campeón de Segundas Divisiones. Club Sport Asociación.

Campeón de Terceras Divisiones. Club Sport Santa Lucia.

Equipos de los clubs confederados en su orden.

Equipos del Liceo de Costa Rica.

Banda de Heredia.
Equipos del Colegio Seminario.
Equipos de clubs no confederados.
Ciclistas.
Club de Polistas.
Banda de Alajuela.

Dados los preparativos que se han hecho es de asegurar un éxito a esta fiesta de la que prometemos ocuparnos el lunes.

Estampa
es la revista nacional que interesa a toda España.

Estampa
es la revista para el hombre, es la revista para la mujer, es la revista para el niño.

Estampa
ofrece siempre: la imagen del momento, el comentario oportuno, la información interesante, los escritores preferidos.

Estampa
48 páginas 30 cts.
Consigna desde el No. 1 en la Librería Falco

Pro-Cultura musical- Los liranos deben caer

Señor.
Director de LA PRENSA.

Estimado señor:
En primer lugar, le doy las gracias por el artículo que el 15 del presente en su distinguido diario de la tarde se publicó en defensa de los ultrajados músicos cletistas que en su mayoría fueron, por los eminentes Carlistas Loots y Cantillano.

Como pariente que soy de varios músicos y convencido de que la petición que hacen la mayoría de la Banda ante el señor Presidente está basada en la justicia y que es del servicio como lo pregonan los

serviles de los maestros que es indispensable en toda tiranía, quiero que usted señor Director dé publicidad a ésta, para hacerle saber al público lo que mucho tiempo ha ignorado que ellos protejan de los procedimientos tiránicos que estos jefes emplean para subalternos y lo que es peor como hasta la misma ordenanza lo prohíbe castigando injustificadamente y ultrajando a base de frases groseras y burlescas.

Comprendiendo estos señores que la mayoría de la Banda los reprocha y convencidos de ello puesto que han leído hasta el memorial levantando una información para ratificar las firmas lo que harán para acentuar más la antipatía de que ellos disfrutan es mucho esperar para renunciar.

Se les había olvidado las frases del señor González Víquez. ¿Gobernaré con mis amigos?
Respetuosamente de usted atento S. S.

PASAPORTES

Carol Jotpris, americano, para Estados Unidos.
Arnold P. Christiansen, americano, para Panamá.
Wallace A. Lusk, americano, para Panamá.
Charley Benjamine, Sutton, americano, para Panamá.

Pedro Alejandro Miranda B., cubano, para Cuba.

Francisco Mesa y Carranza, cubano, para Cuba.

G. F. Bowden, inglés, para Holanda.

Susana Acuña de Rojas, colombiana, para Panamá.

José D. Gómez americano, para Panamá.

Emeri John Lowtz, americano, para Panamá.

Adolfo Falselan, alemán, para Panamá.

John W. Cole, americano, para Panamá.

Moisés Vincenzi Pacheco, costarricense, para España.

Sarquis Miguel S. Aued, costarricense, para Europa.

Dora Brenes, costarricense, para Panamá.

Dr. Luis P. Jiménez O., costarricense, para Inglaterra.

Ramón E. Ramírez Z., costarricense, para Panamá.

Antonio Calvo ú. ap. e hijo, costarricense, para Panamá.

Irene Calvo ú. ap., costarricense, para Panamá.

María Calvo, costarricense, para Panamá.

La risa es salud

Si usted quiere pasar un buen rato, lea la revista semanal humorística GUTIERREZ y lo conseguirá fácilmente, pues tanto la lectura como los grabados que le ilustran son ingeniosísimos. Contiene 24 páginas y está impreso en buen papel. Podemos servir desde el primer número. Precio de ejemplar: 30 céntimos Librería Falco.

El ardor del ingenio
VICTORIA
es el mejor del país
Pídalo siempre cuando haga sus compras

LECTURAS SELECTAS
A \$ 40 EL TOMO

La escuela clásica, por Anselmo Lorenzo
La Basílica fantasma, por Pierre Loti
El príncipe feliz, cuento, por Oscar Wilde
Miscelánea literaria, por Juan Maragall
La ciudad y la montaña, Carlos Gagini
Lecturas, por Ángel Ganivet
La vida que nos, por Eduardo Zamacois
El estudio docente, por Ricardo Cuervo M.
La canción triste, poesía, Vicente Medina
Del momento fugaz, Leonardo Montalban
Homenaje a Francia, por varios autores
Desde Europa, por José Enrique Rodó
Diálogos sobre la belleza, Eco. P. y Marjall
Páginas selectas, por Justino Benavente
Antología hispano-americana: Nizkor
Malos vecinos, por George Clemenceau
El patio azul, por Santiago Rusiñol
De sobrevivencia, por Justino Benavente
Bromes de antaño, teatro, E. Cabanellas
El jardín de Epicuro, por Anatole France
Páginas escogidas, por Mariano Ospina P.
Juan José, por Joaquín Díaz
Artículos, por Eca de Queiroz.

Enfermera
Amelia de Lizano ofrece sus servicios en casas particulares.
Se reciben órdenes en LA PRENSA. Teléfono 71.

LAS MEJORES NOVELAS EN LA LIBRERÍA FALCO

FERROCARRIL AL PACIFICO Itinerario No. 17

TRENES RUMBO OESTE				ESTACIONES	TRENES RUMBO ESTE			
TRENES MIXTOS					TRENES MIXTOS			
SEGUNDA CLASE	PRIMERA CLASE				PRIMERA CLASE	SEGUNDA CLASE		
Diario excepto domingos	Diario excepto domingos	Diario	Diario	Diario	Diario	Diario excepto domingos	Diario excepto domingos	
Hora	Hora	Hora	Hora	Hora	Hora	Hora	Hora	
6.30	15.00	9.00	SAN JOSE	14.34	11.03	14.05		
6.36	15.05	9.05	SABANA	14.28	10.57	13.55		
6.48	15.15	9.15	PAYAS	14.16	10.45	13.40		
7.15	15.35	9.35	SAN ANTONIO	13.56	10.25	13.15		
7.27	15.45	9.45	OJO DE AGUA	13.43	10.10	12.40		
7.49	16.00	10.00	CIRUELAS	13.33	10.00	12.25		
8.05		10.20	TURRUCARES	13.10		11.55		
8.18		10.31	CEBADILLA	12.51		11.20		
8.35		10.52	ATENAS	12.43		11.10		
8.0.8		11.02	BALSA	12.25		10.94		
9.07		11.18	MANGOS	12.07		10.26		
9.15		11.25	ESCOBAL	12.01		9.56		
9.15		11.43	CONCEPCION	11.43		9.35		
9.55		11.59	HACIENDA VIEJA	11.23		9.10		
10.45		12.20	OROTINA	11.10		8.55		
11.00		12.31	COYOLAR	10.32		8.22		
11.15		12.43	CEIBA	10.20		8.02		
11.25		12.59	CASCAJAL	10.12		7.58		
11.45		13.07	JESUS MARIA	9.55		7.30		
11.55		13.12	CAMBALACHE	9.50		7.20		
12.01		13.16	SALINAS	9.45		7.10		
12.07		13.22	MATA LIMON	9.40		7.03		
12.11		13.25	CALDERA	9.36		6.59		
12.34				9.15		6.30		
12.45	7.10	14.10	ROBLE	9.10		6.00		
12.55	7.20	14.20	CHACARITA	9.00		16.45		
13.10	7.35	14.35	PUNTARENAS	8.45		13.30	6.10	

CIRUELAS Y ALAJUELA				RAMAL DE ESPARTA			
TRENES MIXTOS				TRENES MIXTOS			
RUMBO OESTE	ESTACIONES			RUMBO ESTE	ESTACIONES		
1.ª Clase	1.ª Clase	1.ª Clase	1.ª Clase	1.ª Clase	1.ª Clase	1.ª Clase	1.ª Clase
Diario	Diario	Diario	Diario	Diario excepto domingos	Diario	Diario excepto domingos	Diario
Hora	Hora	Hora	Hora	Hora	Hora	Hora	Hora
16.00	CIRUELAS	10.00	6.15	ESPARTA	17.55		
16.07	LAGUNILLAS	9.48	6.45	BARRANCA	17.30		
16.11	MONTICILLOS	9.45	6.55	LA RIOJA	17.20		
16.20	ALAJUELA	9.35	7.10	ROBLE	17.00		

DEL PANORAMA INTERNACIONAL

El Canciller Alemán

Cinco años de ocupar el Ministerio de Relaciones Exteriores de la República Imperial Alemana son los que han valido a Stressemann su nombrada universal. Cinco años completos y totales en la Wilhelmstrasse en la que ha realizado cada día una hora de desquite. Porque esto supone su programa diplomático.

Era a mediados de agosto del año 1923, en el crítico momento de la Ruhr. La tenacidad de Poincaré había roto la resistencia alemana a la política de ocupación y aprovechamiento que allí realizaba aquel estadista en nombre de Francia y de su victoria en la gran guerra. Stressemann sube al Ministerio y conduce a su país a las suaves playas del plan Dawes.

Siguen luego las elecciones francesas anteriores que dieron al traste con la política poincarista, gracias al triunfo del «Cartel» y Stressemann aprovechando hábilmente el doctrinarismo pacifista de los grupos, radicales y socialistas inicia la más formidable maniobra diplomática que ha presenciado este siglo: Locarno y lo que ello significaba. Porque Locarno, contrariamente a lo que cree el vulgo, no fué obra de Briand; sino una iniciativa de Stressemann por él mismo hábilmente sugerida al canciller francés y aprovechando la oportuna colaboración de Lord Abernon.

Es, pues, a Stressemann a quien corresponde el éxito de esa revisión capciosa que se ha venido haciendo del Tratado de Versalles por el sistema ultramoderno de conferencias y entrevistas en las playas de moda y en las ciudades de «saison».

Que Stressemann ha conseguido avanzar progresivamente hacia las zonas ocupadas por el Tratado de Versalles nos lo dicen la supresión del control militar aliado y las reivindicaciones que se fueron señalando a la consideración de aquella última conferencia con relación a sus fronteras orientales, Austria y el corredor polones. Por si esto fuera poco consiguió convertir en aliados a los nacionalistas alemanes—los del todo o nada—antes, sus más francos y obstinados enemigos.

Stressemann tiene de la diplomacia una concepción bismarkiana. Los métodos del Canciller de hierro son sus métodos con la ventaja de unir a ellos una soltura y una suavidad de que estuvo falto el creador del Imperio quizá por la fuerza misma que le diera la guerra del 70.

En Cinebra obtuvo nueva victoria, apenas percibida por el gran público, pero ya hecha sentir después. De las últimas elecciones francesas, con haber sido una victoria poincarista, hubiese sacado el mayor partido. Una terrible enfermedad lo ha llevado al borde de la tumba y con ello imposibilitado que mostrara al mundo sus geniales facultades de estadista.

Dios quiera conservar a Stressemann para beneficio de su patria y gloria de este siglo XX tan pleo de áureas mediocridades.

SUSTITUTO

ACABAMOS DE RECIBIR SOMBREROS DE PITA
FINOS MONTECRISTO
FRIJOLES MEJICANOS Y MAIZ AMERICANO
BUENOS PRECIOS, CONSIGUE USTED DONDE
RÓMULO ARTAVIA
— 50 VARAS NORTE DE «EL COMETA» —
TELEFONO 1058 ——— APARTADO 653

Revistas ilustradas

DE VENTA EN LA LIBRERIA FALCÓ

ESTAMPA, Madrid.....	\$ 0.30
GUTIÉRREZ, Madrid.....	0.30
MACACO, revista para niños, Mad.	0.30
PANTALLA, cine, Madrid.....	0.20
EL SUPLEMENTO, Buenos Aires.	0.75
LA NOVELA SEMANAL, B. Aires.	0.75
REPERTORIO AMERICANO.....	0.50
GENERACION CONSCIENTE... ..	0.50

Los extinguidores en los camiones

Recordamos que hace cerca de un año la Dirección de Tráfico dictó una medida de prevención por la que se exigía a los propietarios de camiones llevaran en sus vehículos por lo menos un extinguidor para casos de incendio, pero aquí las disposiciones no se cumplen y además se olvidan. Para comprobar lo que decimos ayer se incendia

un camión de pasajeros y a no haberse dado la casualidad de que se desarrollara frente a un garage donde prestaron ayuda extinguiendo el fuego, quien sabe si tuviéramos que lamentar desgracias personales.

Llamamos la atención al Director General de Tráfico para que ponga en vigencia de nuevo las medidas que aseguren los pasajeros.

Se le suspenderá la matrícula

Al joven don Jorge Herrera, que guiaba el automóvil que ocasionó la tragedia el miércoles de esta semana le fué suspendida la matrícula

que le permitía guiar temporalmente.

Así nos lo ha manifestado el Sr. Director General de Tráfico.

Magnífico negocio

Por no poderlo atender, vendo mi negocio de Hostería denominado LA LUNA, situado frente a Las Indias.—ISIDORO & Co.

PROGRAMA

MISA

Juana de Arco. Marcha triunfal. Verdi.
La gozonrina. Sarradel mexicana. Cancion Contidencias. Gavota.

CONCIERTO

- 1º.—Exentrio. — Marcha Allier.
- 2º.—La Princesa Encantada. Obertura, Langlois.
- 3º.—Vais Poudrée. Popy.
- 4º.—Molinos de viento. Selección. Luna.
- 5º.—Sueños Oriental de Amor, Fox Trot. Miller.

Domingo, 20 de mayo de 1928.

EL DIRECTOR

Roberto Cantillano

Pidiendo excusas

En nuestra edición de ayer en la crónica del incendio del camión, manifestamos que la bomba había llegado cuando todo había terminado no siendo así. La bomba llegó y fué la que apagó, de lo contrario se hubiera ardió todo el vehículo.

Pedimos excusas a ese honorable Cuerpo y le manifestamos que los datos que publicamos fueron suministrados por otra persona en esa forma.

Esperamos queden complacidos.

Invitación

Sr. director de LA PRENSA

Muy señor nuestro:

Después de saludar a U. atentamente, nos es satisfactorio comunicarle que el próximo domingo 20 de mayo, a las dos de la tarde, se llevará a cabo en el salón de actos de la «Escuela República Argentina» una reunión de padres de familia y de vecinos que llevará como finalidad principal, en primer lugar, procurar a los asistentes un rato agradable con algunos numeritos escolares, y en segundo lugar, dar un informe detallado de lo hecho por el Patronato Escolar y las miras que persigue. Además habrá una pequeña conferencia acerca de higiene, y la Dirección de la Escuela dará a conocer asuntos de importancia a los padres de familia.

Para esta fiestecita nos es muy honroso invitar a usted y tenga completa seguridad, de que su asistencia al acto será altamente agradecida.

De usted muy atento y seguros servidores.

ROBERTO CASTRO U.

Presidente del Patronato

FELIX ACUÑA Z.

Director de la Escuela

Por atraso del vapor Orinoco, hasta hoy se efectuará el grandioso debut de la esperada cancionista criolla Rayito de Sol



Como saben nuestros lectores, el vapor «Orinoco» no llegó a Puerto Limón hasta ayer a las dos de la tarde, por consiguiente «Rayito de Sol» la célebre tonadillera sudamericana que venía a su bordo no pudo llegar a la capital, lo que tendrá lugar esta tarde y esta misma noche a las 8.30 p.m. hará su presentación ante nuestro público.

Nuestro público arde en entusiasmo por aplaudir a «Rayito de Sol» que tan gran fama trae como la creadora del tango criollo, y como eminente estilista argentina. La prensa de sudamérica ha tenido de elogios a «Rayito de Sol» y nuestro público que siente una predilección especial por este género teatral tiene gran entu-

siasmo por aplaudir a la gobial artista que nos trae todo el sentimiento y todo el encanto de las canciones del Mar del Plata

Esta noche pues se complacera al público en la función de las 8.30 en el Moderno tendremos el gusto de deleitarlos con el canto de la alondra argentina y aplaudirla junto con su variado espectáculo en el cual figura el célebre humorista uruguayo Emilio Carter quien junto con «Rayito de Sol» y el eminente maestro Ru-mazo, presentan un espectáculo alegre, divertido y lleno de encanto.

El debut de «Rayito de Sol» esta noche en el Moderno es to lo un suceso artístico de primera magnitud.

Se fugó un reo de la Penitenciaría

Ayer a eso de las tres de la tarde se fugó de la Penitenciaría el reo Abelardo Madrigal Soza quien se encontraba recluso por hurto.

El mencionado reo estaba trabajando en la huerta y por un descuido del guardián se escapó.

Fué dado aviso a las autoridades para ver si pueden lograr su captura.

Se ve que hay mucho descuido en ese centro penal porque ya con este son dos reos que se fugan en menos de una semana.

BAUTIZO

Ayer fué solemnemente bautizado en la Parroquial Iglesia de la Merced la niña Amparito, Regina, Carlota, hija de los simpáticos artistas del Teatro América don Leoncio Martín y doña María Salvador.

Fueron padrinos de la niña el señor don Carlos Fernando Nespral y la señora doña Regina v. de Poblador.

A los invitados y amigos se les obsequió con un lunch en la mansión de la madrina.

Nuestro parabien a los padres y al desco que ese fruto de su amor les sirva de gloria y provecho.

Longines



EL MEJOR RELO

Pablo Walter

Joyería & Relojería

¿Quiere Ud. construir?

El Aserradero y Depósito de Maderas

“La California”

Wm. Brealey

Le proporcionará las mejores Maderas a los precios más bajos, entregándozle inmediatamente a entera satisfacción de Ud. los pedidos que le haga

Frente al Telar El Laberinto

Teléfono 1349

Apartado 293

El interés del comerciante

Costa Rica crece, progresa y se desarrolla en todos los órdenes de la actividad humana. San José es el centro biológico de esa actividad portentosa que es orgullo del país y admiración de los extranjeros.

El comercio de San José está dotado de un espíritu inquieto, amplio, moderno. Ofrece sus productos con gentileza. Las vitrinas y escaparates son un dechado de buen gusto. Sólo por mirar y admirar cuanto se expone en los establecimientos comerciales da gusto pasear por nuestras calles y avenidas.

Robert, Koberg, la Farmacia Americana, Piza, etc., ofrecen maravillas siempre dentro un marco de distinción.

Pero el comerciante josefino, todavía no se ha puesto a la altura que requieren las circunstancias y tiempos modernos. No todo el mundo sale de paseo, no todos los josefinos tienen tiempo de lanzarse por estas calles en averiguación de los artículos que les conviene comprar y cuales son sus precios.

Para subvenir a esta necesidad se descubrió la publicidad. En ésta radica de grandeza el pueblo americano y su formidable expansión comercial. Porqué el comerciante josefino no anuncia más en los periódicos? Por qué diariamente no redacta su pequeña gaceta más interesante que el anuncio grande, siempre costoso y ostensiblemente más eficaz por su intermitencia?

Hay que ir al público variando constantemente la forma del anuncio, sus características, su redactado, su título a fin de que el lector conozca bien lo que le interesa. Hay que ir al público diariamente, en la oportunidad de hechos y acontecimientos y manera que el anuncio se halle intercalado en las noticias o secciones que más lee el público.

LA PRENSA viene mejorando notablemente. Abundante material lectivo y de actualidad, secciones de información y comentario extranjero y una tarifa de publicidad mínima.

Porque el comerciante no visita con más frecuencia esta Administración? Aquí se le darían sugerencias sobre la forma de hacer una publicidad organizada, metodizada, directamente encaminada al público. Porque lo que perjudica a la publicidad es la falta de continuidad y método.

Algunos se preguntan que por qué han crecido y se sostienen esos grandes comercios que son orgullo de la ciudad. La razón de ello, en un 70 por ciento, débese al anuncio intencionado y constante.

El comerciante pequeño anuncia para convertirse en grande, el que no vende mucho para vender más y el que vende más para aumentar el volumen de las operaciones que al mismo tiempo le ramifican su negocio.

Nosotros creemos que el comerciante debe preocuparse constantemente de la publicidad. Cada noche al retirarse de la oficina debe meditar sobre la forma de anunciar un producto en el que tiene confianza. Y aprovechar para ello los mil incidentes que la vida de la calle y de relación social le proporcionan.

LA PRENSA hoy está en capacidad de hacer esta propaganda con el mínimo de costo y el máximo de eficacia. Y porque así lo creemos lo decimos claramente al público.

Nuestro Administrador está a la disposición de todos para ser consultado. Y si los quehaceres de la venta le impiden al comerciante salir de su casa, una llamada a esta Administración es más que suficiente para que se le visite y se le indiquen amigablemente las formas más convenientes de anuncio que constituye el secreto del éxito.

El gran estreno de mañana en el Teatro Moderno

Mañana en la función de Gala de las 8.30 p. m. en el Teatro Moderno se estrenará una gran producción cinematográfica de la marca «Paramount» que logrará un éxito clamoroso, semejante al que ha obtenido en el mundo entero porque es una película perfecta, llena de escenas emocionantes, brillantemente interpretada y con un asunto por argumento de gran interés y belleza.

Se titula «El Español» y está interpretada por el elegante y simpático actor Ricardo Cortez y por la eminente actriz Jetta Goudal.

El asunto, como claramente lo dice el título es netamente español y entre el argumento tienen lugar dos grandes corridas de toros las mejores que hemos visto en la pantalla, porque están admirablemente tomadas y ponen ante los ojos del espectador toda la grandiosidad y encanto de la inimitable fiesta nacional española.

«El español» logrará un éxito completo y nosotros nos complacemos en recomendar de manera muy especial al público josefino esta película sencillamente admirable.

«El Español» será el éxito por excelencia.

Donde
ROBERT
toda su ropa

Ensayo del asfalto

Ayer tuvimos ocasión de oír conversar al encargado de hacer el trabajo de ensayo de asfalto que se está llevando a cabo en el trecho de la avenida 2ª costado del Club Unión, le preguntaba un curioso cuál era el precio de ese material, a lo que contestó que dos dólares metro cuadrado y el de la calle?—le interrogó de nuevo el curioso—, pues, aproximadamente esta calle tenga 100 metros cuadrados, por lo que representará un gasto de \$2,000 que son ₡8,000 más el trabajo de acarreo y peones, que le calculo unos cuantos cientos de colones.

Hasta ahí fué lo que oímos de ese diálogo, que por parecernos importante lo transcribimos a nuestros lectores.

La Compañía que actúa en el Teatro América busca coristas.

La compañía que está actuando en el Teatro América se ha visto en una crisis en lo que respecta a las coristas, pues las que ha traído no son suficientes para sus representaciones y ha tenido que buscar muchachas de aquí que tengan afición a las tablas para llenar el número necesario. Más de una señorita se ha decidido a trabajar en la compañía y ya las vemos actuando. Seguro se nos informa posiblemente de estas jóvenes se haga una selección para llevarse las con la compañía la que anda en gira por Centro y Sur América.

ESTAMPA

REVISTA SEMANAL ILUSTRADA
EDITADA EN MADRID (ESPAÑA)

Esta hermosa revista semanal ilustrada está llamada a ser la preferida de las personas que saben apreciar el esfuerzo editorial.

Publica 48 páginas grandes de lectura para todos los gustos, ilustradas con más de 125 grabados que son el exponente de todos los acontecimientos mundiales.

ESTAMPA es una verdadera enciclopedia por su variado y valioso material.

La Librería Falcó puede servir desde el número 1 en adelante. Precio: 30 céntimos ejemplar.

La Kola y la Kola Champagne marca «LA GAVIOTA»

Se han ganado la preferencia y han conservado la confianza del público consumidor porque causan placer a la vista y gusto al paladar, convienen con todos; estimulan el apetito y ayudan a la digestión. Sus cualidades son superiores y mayores sus propiedades saludables. Se recomiendan por sí solas. Pídalas en todas partes.

Sus fabricantes,

Jorge Richmond y Hno.

Depósito y aserradero de Maderas A. Giustiniani

Maderas de todas clases y dimensiones Especialidad en maderas de LAURUM. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.

Frente a la Estación del Pacífico.

APARTADO 394

TELEFONO 61

Suscríbese a LA PRENSA

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Noche Nupcial de Lily Damita mañana en el Variedades

Mañana se estrena en el Teatro Variedades «La Noche Nupcial», de Lily Damita.

Es tal el entusiasmo por este portentoso estreno cinematográfico que la demanda de localidades en el Variedades ha sido extraordinaria durante toda la semana.

Lily Damita es la artista más bella de la pantalla, la que en París ha logrado la mayor fama y admiración de todos los públicos.

Si en «La Mariposa de Oro» Lily Damita esta colosal en «Noche Nupcial» su actuación es superior, sobresaliente.

«Noche Nupcial» es el estreno magno del año. Gratos recuerdos dejará entre todos los que admiren esta producción mañana domingo en el Teatro Variedades.

La civilización moderna

La Revolución Social que tanto ansian los obreros para mejorar la situación económica de los que producen la riqueza no se consigue mientras los obreros del porvenir no se preocupan de perfeccionar su inteligencia desarraigando de su cerebro tantos prejuicios que ocasionan su propia esclavitud.

Usted puede conseguir esa reforma intelectual leyendo las obras de un escritor inglés: H. G. WELLS que puede conseguir en la Librería Falcó. Nuestro consejo es sincero y obtendrá la renovación de su inteligencia.

La revista mensual es LÉAME otra publicación que le conviene leer. Recíbala y abundante lectura

ESTAMPA

GRAN SEMANARIO GRAFICO Y LITERARIO DE LA ACTUALIDAD ESPAÑOLA Y MUNDIAL

LA IMAGEN DEL MOMENTO
EL COMENTARIO OPORTUNO
LA INFORMACION INTERESANTE
LOS ESCRITORES PREFERIDOS

48 páginas de lectura con magníficas ilustraciones.
30 céntimos ejemplar / De venta en la Librería Falcó.
Se puede servir desde el primer número.



Obras completas de PAUL VERLAINE, traducidas por ilustres poetas españoles, con bellas ilustraciones, a ₡ 3.00 el tomo.

Poemas saturnianos / Los poetas mal-ditos / Luisa Leclercq / Fiestas galantes / Canciones para ella / Confesiones / Cordura / Amor / Carlos Baudelaire: Viaje a Holanda / La buena canción / Antaño y ayer / Mis hospitales y mis prisioneros

Por la gloria de Bolívar

Para el Secretario de Educación
Pública Prof. L. Dobles Segreda

En mis deambulaciones por la ciudad y frecuentes paseos por los parques que embellecen esta urbe, he tenido ocasión de departir, o mejor, charlar con algunos muchachitos.

Fué en el Parque Bolívar y ante la estatua que figura en él, que pregunté a un grupo de rapaces que allí jugueteaban que en dónde había nacido el Libertador. Y casi a coro me contestaron todos:

«Simón Bolívar nació en (Caracas) en un potrero de cuatro (vacas).

Mi primera impresión fué realmente desagradable y ya me imaginaba que era debida la «cosa» a alguna cartilla histórica de esas que los Ministerios encargan a algún paniaguado, cuando uno de los muchachitos me contestó que el profesor se lo enseñaba para que en forma de verso se les quedara metido en la cabeza.

Así las cosas no puede achacarse a maligna intención del pajeado y es de loar aún el ingenioso sistema de hacer historia. Con todo no me he convencido y me parece ello irrespetuoso para el gran caudillo venezolano, para el Libertador Máximo del Continente.

El pajeado no consigue nada más que grabar en la frágil memoria de los niños un «accidente». Y, contrariamente, tiende a formar en la conciencia de los escolares un concepto erróneo de lo que fuera el gesto de Bolívar y su alta y honda significación ejemplar. Además de que tampoco es verdad que naciera en un potrero de cuatro o siete vacas, que es en lo único que varían las respuestas muchachiles.

El concepto erróneo échase de ver seguidamente: Con esa versión los niños van a creer que se trata de un ga-

nán pobre y desvalido que pudo lanzarse a la aventura de libertar a su patria como hubiese podido dedicar a comerciar con algún producto. Lo histórico, lo real, es que Bolívar descendía de ilustre prosapia, de rancio abolengo. Nació en casa señorial y fué mecido en cuna de oro. Era todo un prócer por la sangre y la fortuna.

Recibió educación esmerada, visitó pueblos, ciudades y naciones; fué recibido en las Cortes y Cancillerías europeas; estudió leyes y costumbres hasta llegar a po-

seer un cultura sólida, auténtica. Germinó en su mente la idea de la libertad americana sabiendo las consecuencias de todo orden que iba, su realización, a acarrearle. Para que su idea cristalizara lo arrostó todo y lo dió todo: fortuna, comodidades, talento, acción. No es, pues, la verdad muy distinta a como viene a referirla el estribillo que ha dado pie a todos estos comentarios?

No es mejor versión ésta —que tiene el contraste de la verdad— a la pobre y raquítica que presupone el pa-

reado?

Sabemos que el Profesor Dobles Segreda es, ante todo, un hombre de ciencia. Por amor a ésta debe prohibir desde su alta «Cátedra» sea repetida tan menudada historia; el Ministro de Educación Pública lo es de una República libre e independiente; por adhesión a estas virtudes no debe consentir que se quite una sola tilde de la gloria que corresponde a Bolívar, Libertador de un mundo y Creador de cinco Repúblicas; Ejemplar al mismo de generosidad y desprendimiento únicos en la Historia de todas las Américas.

Verdad Profesor Dobles Segreda que no se repetirá ese triste caso de pedagogía ligera?

No es cosa grave, pero la inteligencia de los niños se forma poquito a poco y con pequeños detalles. Los niños sacan más consecuencias de un detalle nimio y sin importancia que no de los grandes y altisonantes relatos. Es por esto que el caso merece ser censurado, no por la intención que lo dictara, sino por las consecuencias que de él derivarse puedan.

Y si de vez en cuando los muchachos fueran en peregrinación hasta el Parque Bolívar y frente a la estatua del Gran Venezolano se les dieran lecciones de historia bolivariana, la conciencia independiente y liberal de la República se iría fortaleciendo que bien lo necesita un pueblo rodeado de naciones que son presa de la potencia rúbia.

Y tal vez despertaría la genial figura americana el interés por su obra espiritual y política, esa política realista que tanto conviene recordar a todos los americanos de descendencia hispana.

United Fruit Company

Servicio directo de Vapores para pasajeros y carga

SERVICIOS

Limón a Nueva York (Semanal)

Limón a Nueva Orleans (Quincenal)

Limón a Avonmouth, Inglaterra (Quincenal)

Limón a San Francisco, California (Semanal)

Vapores CALAMARES, PASTORES, TOLOA, ULLA. Llegan a Limón los Jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los Sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en Habana.

Vapores COPPENAME, SARACACCA, SURI-NAMÉ. Llegan a Limón el día Viernes por la mañana con procedencia de Nueva Orleans vía Cristóbal, zarpano para Nueva Orleans el día Sábado por la tarde, con escalas en Boas del Toro y Cristóbal.

Vapores ARIGUANI, CARARE, CAVINA. Llegan a Limón el día Jueves por la mañana con procedencia de Avonmouth (Inglaterra) con escalas Barbados y Trinidad. Salen para Avonmouth el día Viernes por la tarde con escalas en Cristóbal y Kingston.

Vapores ESPARTA, LA PERLA, LIMON, SAN JOSE, SAN MATEO. Servicio de carga, únicamente, tardando trece días en el trayecto. Llegan a Limón los Sábados por la mañana con procedencia de San Francisco, California, vía Canal de Panamá. Salen para San Francisco por la misma ruta los Lunes a mediodía.

Los pasajeros para los puertos colombianos de Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta, pueden hacer cómodamente la conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SIXAOA, SANTA MARTA y ZACAPA que hacen semanalmente este servicio.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los sub-agentes en San José, señores Sasso & Pirie, Sues, pueden dar los informes adicionales que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

M. M. MARSH
Administrador

Limón, 21 de Abril de 1928.

Suscríbase a LA PRENSA

A cuerdos oficiales

CARTERA DE JUSTICIA

Se nombra al Licenciado don Alberto Moreno Cañas, para el cargo de Promotor Fiscal.

—Se acepta la renuncia presentada por el Licenciado don Miguel Vargas Solís, del cargo de Jefe del Registro Judicial de Policía y se nombra en su reemplazo al Licenciado don Ramón Bustamante.

—Se acepta la renuncia presentada por don Moisés Rodríguez González y don Héctor Guayara Santos, el primero como Agente Fiscal de Alajuela y el segundo como Agente Fiscal de Puntarenas, y se nombra para dichos cargos a don Rogelio Salazar Salazar y Arturo Araya Vargas por su orden.

CARTERA DE GOBERNACION

Se nombra a don Marino Meneses para Archivero de la Secretaría de Gobernación, con cargo de las funciones de Oficial Tercero de la misma.

—Se nombra a don Julio Hernández para Jefe Político de San Ramón.

—Se acepta la renuncia presentada por don Juan Carlos Antillón Quesada del cargo de Oficial segundo de la Secretaría de Gobernación, se nombra en su lugar a don Juan José Madriz Quesada.

CARTERA de POLICIA

Se nombra a don Hipólito Meléndez para

Agente de Policía de San Juan de Dios de Desamparados.

—Se nombra a don Ismael Villegas para Agente Principal de Policía de la ciudad de Alajuela, a don Alberto Palacios para Secretario y a don Ricardo Hernández Aguilar para Agente Principal de Policía de Río Cuarto.

—Se nombra para suplentes del Tribunal Superior de Arbitraje creado por la ley, para conocer de las reparaciones por accidentes del trabajo, a los señores Licenciad don Claudio González Rucauado por el Banco Nacional de Seguros, a don Juan Luis Campos, por parte de los patrones y a don Emilio Díaz por parte de los obreros.

—Se recargan en el Comandante Militar del Líbano las funciones de Agente Principal de Policía de aquel lugar.

CARTERA DE HACIENDA Y COMERCIO

Se juramentó a don Gonzalo Pacheco González, Jefe de la Pagaduría Nacional.

—Se juramentó a don Juan Rafael Bonilla, Jefe de la Sección de Compras de esta Secretaría.

La risa es salud

Si usted quiere pasar un buen rato, lea la revista semanal humorística GUTIERREZ y lo conseguirá fácilmente, pues tanto la lectura como los grabados que le ilustran son ingeniosísimos.

Contiene 24 páginas y está impresa en buen papel.

Podemos serxir desde el primer número. Precio de ejemplar: 30 céntimos. Librería Falco.

Obras de BERNARD SHAW

M. AGUILAR * EDITOR * MADRID

Esta Casa editorial ha adquirido el derecho exclusivo de publicar las obras dramáticas del célebre Bernard Shaw, traducidas al castellano por Julio Brouña.

Nuestros volúmenes serán, en su contenido, fiel reproducción de los publicados por el citado autor. Es decir, que integrarán no solamente el texto dialogado de las comedias de Bernard Shaw, sino también, en toda su extensión, las originales acotaciones y curiosos prólogos y

epílogos a los que dicho autor es tan aficionado y en los que derrama todos los tesoros de su ingenio, el humorismo de sus paradojas, la causticidad de su vena satírica, la generosidad de sus sentimientos, la brillantez de su filosofía, la «vis cómica» de sus estructuras escénicas y la impetuosidad de su iconoclasmo.

Los tomos publicados son los siguientes:

- I. COMEDIAS DESAORADABLES: Non Olet / Fascinación
Trata de Blancas..... \$ 3.50
- II. COMEDIAS AORADABLES: Héroes / Cándida / Lucha de sexos..... 4.25
- III. HOMBRE Y SUPERHOMBRE..... 4.25
- IV. TRES COMEDIAS PARA PURITANOS: El discípulo del diablo / César y Cleopatra / La conversión del capitán Brassbound..... 4.25
- V. VOLVIENDO A MATUSALÉN: En el principio / El evangelio de los hermanos Barnabás / La cosa sucede Tragedia de un caballero entrado en años / Hasta donde alcanza el pensamiento..... 4.25
- VI. LA OTRA ISLA DE JOHN BULL: Su esposo / La comandanta Bárbara..... 4.25
- VII. EL DILEMA DEL DOCTOR: Llegando a casarse / El compromiso de Blanco Posnet..... 4.75
- VIII. LA CASA DE LAS PENAS: La Gran Catalina / La Cruz de la Victoria de O'Flathery / El Inca de Perusalén / Augusto hace lo suyo / Ana Janska, la Emperatriz bolchevique..... 4.25
- IX. MATRIMONIO DESORUAL: La dama morena de los sonetos / La primera obra de Fanny..... 4.75
- X. PIGMALIÓN..... 3.50
- XI. SANTA JUANA..... 3.50

GEOFREDO

La Dirección de Correos y las loterías extranjeras

El nuevo Director de Correos, señor Toledo, avisa por la Prensa Nacional que para evitar la circulación por correo de billetes de lotería extranjera, «hará abrir» la correspondencia sospechosa de contenerlos, para decomisarlos haciendo uso de la facultad que le concede el artículo 13, inciso d) del Reglamento de Correos aprobado por «acuerdo» No. 31 del 18 de julio de 1921.

No tenemos a la vista estas disposiciones, pero tampoco es preciso para afirmar que ni amparado a ellos puede el señor Director de Correos abrir la correspondencia, sin incurrir en la violación que prohíbe la «garantía» constitucional de la «inviolabilidad»

de la correspondencia, puesto que las mencionadas disposiciones no tienen los atributos de Leyes de la República y aún teniéndolos serían «nulas» y de «ningún»

valor, por ser contrarias a la Constitución.

Las loterías extranjeras se han impuesto en el País, por ser más halagüeñas que la nuestra para los tenedores de

billetes, puesto que tienen más posibilidades de sacar premio y de consiguiente no parece justo sustraerlas a los «amateurs» de este juego que les brinda la ocasión de hacerse de una fortuna, con un gasto insignificante. Lo práctico es desterrar las loterías extranjeras por medio de la competencia, que se consigue mejorando las condiciones de la nuestra. Pero de ninguna manera debe autorizarse el medio de que se propone servirse el Director de Correo, porque además de peligroso para la seguridad y secreto de la correspondencia epistolar, se «viola» una de nuestras más preciadas garantías constitucionales.

Semillas de Hortaliza

FRESCOS

en paquetes y por libras

ofrece para la venta

TOMAS FERNANDEZ

ALMACEN

Avisos económicos

IMPORTANTE: a toda persona que retire LA PRENSA en el curso de la primera quincena o en el curso de la segunda de cada mes se le cobrará \$ 1.00 y \$ 2.00 respectivamente. De igual manera se procederá con los suscriptores nuevos

RADIUS Fábrica de espejos de A. Lierandi. Se trasladó frente al Teatro Variedades, gran surtido de espejos biselados: para muebles. Hacemos marcos para cuadros a precios baratísimos. Molduras, estampas y vidrios. Cristales especiales para autos. Cantos, pulidos. Teléfono 1346.

Sellos de correo: por 100 a 1000 sellos de correo de países sud y centro-americanos, igual número de sellos de Europa o una colección de billetes moneda de guerra alemán. Surtidos completos de sellos de correo contra referencia. - Friedr. Peter, Export, Würzburg, (Bayer), Alemania.

Modas. Para estar al corriente de las novedades en vestidos para señoras, señoritas y niñas, lea usted las revistas LA MODA ELEGANTE y LA MUJER EN SU CASA que se venden en la Librería Falcó. Precio: UN COLON ejemplar. Lectura agradable y buenos consejos.

Cultura: Para triunfar en la lucha por la vida toda persona debe tener por divisa CULTURA. ¿Como se consigue esa divisa? Comprando buenos libros. En ninguna librería los conseguirá usted mejores y mas baratos que en la Librería Falcó. Haga usted la prueba y se convencerá.

Habitaciones: Si desea Ud. encontrar una buena habitación cómoda higiénica y céntrica, en la Administración de LA PRENSA e informará en Septima avenida, Este Teléfono No. 71.

Compro los números 7, 10, 18 y 23 del tomo 10 de REPERTORIO AMERICANO y el número 1 del tomo 2º Pago buen precio. Ricardo Falcó M.

10.000 matas almácigo de café vende Daniel Arguedas en San Francisco de Dos Rios. Informes en su establecimiento comercial interior del mercado frente a Ramón Guillarte o en la Administración de este diario con Eduardo Montealegre. Precio muy bajo.

La Novela Mundial

10 TOMOS PUBLICADOS:

Pío Baroja: La casa del crimen
Ciges Aparicio: La honra del pueblo
A. Hernández Catejardín: El cecado
Jose M. Salaverria: El viaje sin fin
Manuel Bueno: La dulce mentira
C. de Castro: La inglesa y el trapense
Andrenio: La perfecta casada
Tomás Borrás: Noche de Alfama
Máximo Gorri: Una mujer
Juan José Domenechini: El hábito
Valle Inclán: El terno del difunto
G. Sanchiz: La comediante china
Gutiérrez G.: Shakespeare II
Clarín: AVECILLA
L. San Ilano: Carrocera, labrador
Ma. U. Mathew: La cadena rota
Eugenio D'Orsi: Magin o la previsión y la novedad
Morales San Martín: El último amor de Don Juan
L. López B.: St. no... ¿Qué sé yo?
R. Coloma: Los hijos de la carroña
Rafael López de Haro: ¿Es usted?
J. Toral: Los tres dones del diablo
Carmen de Burgos: La misionera de Teotihuacan
Pablo Parellada: La mosca dorada
D. Pérez: En el lenciel de la vida
Ramón del Valle Inclán: Ligazón
L. Francis: Una noche de soltero
M. Lopez Roberts: La cofia
Insúa: En el alegre Madrid de 1905
Juan José Lorente: El ultraje
R. María Ferreira: Dama pobreza
Emiliano Ramirez Angel: El extranjero misterioso
Pío Baroja: El horroroso crimen de Peñaranda del Campo
Marquina: Adán y Eva en el Dancing
Alberto Insúa: La señorita y el obrero o Un «flirt» en la verbena de San Antonio
Eugenio Noel: Martín el de la Pautilla en Alcalá de los Panaderos
Rafael López de Haro: Se ignora cuál de los dos
A. Martínez Olmedilla: El aguililla herida
José Mas: La ofrenda al hijo
V. de Pedro: El estigma de un beso
Cansinos Assens: La casa de las cuatro esquinas
Alberto Insúa: Mademoiselle Simone en Madrid
Valle Inclán: Ecos de Asmodeo \$0.60
Humberto Pérez de la Osa: La Libertad y Claudio
Cristóbal de Castro: Clavellina
Alberto Marín Alcalá: El precio de la dicha
Antonio Zozaya: Cómo delinquen los viejos
Ramón Gómez de la Serna: El hijo del millonario
Pedro de Répide: Un suceso vulgar
M. Bacarisse: Las tinieblas floridas
M. Bueno: Una historia de amor
J. Aguilar Catena: Requero de luz
Rafael López de Haro: Cara a cara
Luis de Val: Dice una mujer...
M. Ciges Aparicio: El príncipe de Traponcia
Jesús R. Coloma: Los linajes
A. Insúa: La casa de los solteros
J. Llampayas: El oso del Sr. Oimson
Diego San José: El niño perdido
Valle Inclán: La rosa de oro.
A. Larribueres: Ana María.
L. Dicienta: Una lección de amores
Sara Insúa: La mujer que defendió su felicidad
Fco. Camba: La garra invisible
Pedro Mata: Cuesta abajo
López de Haro: El hombre del ombreiro gris
Cristóbal de Castro: La jaula de oro
Alberto Insúa: El galán supersticioso
Antonio Zozaya: Hipocrita
Carrere: Aventuras de Lázaro Ocaña
Valentín de Pedro: El hijo del Rey
Pedro de Répide: El oro que reduce

J. R. Coloma: Se rifa un marido
Ramón del Valle Inclán: La hija del capitán
C. de Burgos: El «Misericordioso»
Francisco Camba: Piedra rodada
López de Haro: Mi amigo el viajero
J. Grau: El dominio del mundo
Emilio Carreres: Amor de sacrificio
P. Mata: Los cuartillos del duque
J. Llampayas: El violín de Emmy
Pío Baroja: La dama de Urubi
Joaguín Belda: Una representación de «Fausto»
R. M. Tenreiro: La balada del viento
A. García: El vicio y la virtud
Valentín de Pedro: La mujer que había perdido a Dios
R. L. de Haro: Eva en el hotel
A. M. Alcalá: Una huella en la nieve
Luis de Oteyza: La edificante aventura de Garín
Diego San José: El jardín de Lope
Francisco Camba: Crimen de mujer
E. Gutiérrez Gamero: Lo que dicen des casadas
Cristóbal de Castro: Los hombres de hierro
Pedro Mata: Lo que está de Dios
Armando Palacio Valdés: José, número extra del diario, 0.75 cts.
Pedro de Répide: Alma y cuerpo
64 PÁGINAS CON ILUSTRACIONES.
Ramón Pérez de Ayala: Justicia
Juan José Lorente: Los vándalos del amor
Alberto Insúa: Todo acabó bien
E. Zamacois: El marido no quiere
Francisco Camba: Mar boba
J. G. Mercadal: El «sposo» de Peñares
Rafael López de Haro: Joaquinito
Eduardo Zamacois: Vicente Blasco
Ibañez, núm. extraordinario, \$1.00
Antonio Zozaya: Inés de Magdala
Pedro Mata: La excesiva bondad
30 CÉNTIMOS. EMBLAPAR - LA MEJOR COLECCIÓN DE NOVELAS CORTAS.

Ediciones Renovación
A 30 CÉNTIMOS TOMO
A. Lorenzo: La Escuela altruista
Angel Ganivet: Lecturas
Pierre Loti: La Basilica Fantasma
Juan Maragall: Miscelánea literaria
C. Gagini: La Ciencia y la Metafísica
E. Zamacois: La vida que pasa
R. C. Meléndez: El Estado Docente
Vte. Medina: La canción triste
L. Montalbán: Del momento fugaz
J. Enrique Rodó: Desde Europa
Pi Maragli: Diálogos sobre la belleza
Jacinto Benavente: Páginas selectas
Nicaragua: Antología hispano-americana
G. Clemenceau: Melos vecinos
Santiago Rusiñol: El patio azul
Jacinto Benavente: De sobremesa
E. Calsamiglia: Bronces de antaño
A. France: El jardín de Epicuro
M. Ospina R.: Páginas escogidas
Joaguín Dicienta: Juan José
Eca de Queiroz: Artículos
N. Pacheco: Las garulas del crepúsculo
Luis Zulueta: El alma en la escuela
Luis Autores: Ocios
A 50 CÉNTIMOS TOMO
Asunción Silvia Prosas
Angel Ganivet: Pequeño ideario
Rafael Arévalo Martínez: Las rosas de Engadina
Rafael Cardona: Oro de la mañana
Carlos Gagini: Cuentos grises
O. Jiménez: Las cocineras del rosal
Rafael Ariza: Martines: El hombre que parecía un caballo
Cartas amorosas: El secretario de los amantes
PLUTARCO: VIDAS PARALELAS, 5 tomos empastados \$ 25.00

TEATRO VARIEDADES

ENTRADA CONTINUA DESDE LAS 5 EN ADELANTE

SABADO 19 DE MAYO DE 1928
A las 5, a las 6-45 y las 8-30 p. m. - Estreno
La sensacional película de aventuras
JUSTICIA SALVAJE
ENTRADA: 50 CENTIMOS

MAÑANA DOMINGO:
A la 1 p. m. - AMOR CANINO
A las 2-30. - AMOR Y SOL
A las 4. - NOBLEZA BATURRA
A las 7. - JUSTICIA SALVAJE
A las 8-30. - Estreno: NOCHE NUPCIAL

La función de esta noche en el América
«La Verbena de la Paloma» y «El Santo de la Isidra»

La Compañía del Teatro América nos presentará esta noche dos aplaudidos y divertidos sainetes cómicos. El programa seleccionado para la función de hoy augura un nuevo triunfo de de la tan celebrada Compañía.
«La Verbena de la Paloma», tan aplaudida la noche de su estreno, figura como primer parte del programa, y como segunda, «El Santo de

la Isidra», un colosal estreno.
En ambas piezas tanto la Bañuls como el eminente primer barítono Orlaria presentan una magistral actuación, mereciendo los más calurosos aplausos.

Y todas las otras partes de la Compañía triunfan en toda línea. El de esta noche es un éxito asegurado. No cabe duda del nuevo triunfo que superará a los anteriores.

Para mañana Domingo la Compañía nos prepara dos grandes funciones, matinee y noche, con el estreno en esta última de «El Método Goritz».

Obras de ENRIQUE BARBUSSE

A \$ 3.50 EL TOMO

El fuego / Claridad / Fuerza
El resplandor en el abismo / Jesús / Encadenamientos, (2 tomos)
Nosotros / Los verdugos / Algunos secretos del corazón, ilustrada / Los Judas de Jesús /
Las obras de Barbusse son las que verdaderamente ilustran y deleitan al mismo tiempo / Léalas usted y se convencerá que es cierta nuestra recomendación
En la Librería Falcó están en venta los mejores libros

TEATRO AMERICA

SABADO 19 DE MAYO DE 1928
A LAS 8-30 DE LA NOCHE
GRAN COMPAÑIA DE ZARZUELA ESPAÑOLA
PRIMERA PARTE
LA VERBENA DE LA PALOMA
SEGUNDA PARTE
ESTRENO DE GENERO CHICO. Estreno del precioso sainete en un acto y tres cuadros, música del Maestro Torregosa
EL SANTO DE LA ISIDRA
De las grandes novedades de la temporada
NOTA: Se solicitan señoritas de buena presencia que deseen ser artistas, ganando sueldo desde que principian a trabajar. Presentarse en el T. América de 2 a 5 p. m.

TEATRO MODERNO

SABADO 19 DE MAYO DE 1928
HOY A LAS 7 P. M.
Lucha de Amor
A las 8-30 p. m. - Éxito de la COMPAÑIA DE ZARZUELA Estreno de la zarzuela de Amalio Las malas lenguas y Actos de Variedades
El Médico Rural
De inmenso éxito!
A LAS 8-30. GRAN ACONTECIMIENTO ARTISTICO GRANDIOSO DEBUT DE LA CÉLEBRE ESTILISTA CRIOLLA
RAYITO DE SOL
La reina del tango criollo.—La alondra del Plata.—Bailarina fantástica.—Duettista eminente.—Tonadillera sin rival.
DEBUT DEL NOTABLE HUMORISTA URUGUAYO
EMILIO CARTER
Regia presentación escénica! Magnífico repertorio.—Maestro Director: Alfredo Ramazo
ESTRENO de la emocionante película de «cow-boys»
EL BARBARO
Creación del valeroso artista MONTE BLUE
MAÑANA: GRANDIOSO ESTRENO «PARAMOUNT»
EL ESPAÑOL
Creación de Ricardo Cortez.—Sensacionales corridas de toros

Revistas de Modas

DE VENTA EN LA LIBRERIA FALCÓ

La Moda Elegante	\$ 1.00
La Mujer en el Hogar	1.00
La Femme Elegante	1.50
Trés Chic	2.75
Le Gran Chic	3.25
L'Idéal Parisien	2.50
Paris Chic	3.00

Traube

Fábrica de hielo, Cerveza, y agua gaseosa
Ginger grande, pequeña
Alma mineral, Kola doble, Kola Champagne
Cream Soda, Gingerale
Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y OS REFRESCOS TRAUBE

Celebrando el 3er. Aniversario de las Tiendas de 5 y 10 Cts.

SIN HUESOS NI VEJESTORIOS: SOLAMENTE CON MERCADERIAS CONSTANTEMENTE RENOVADAS

Al fin se han dado cuenta las señoras y señoritas que todos esos baratillos que se anuncian no hacen más que favorecer las Tiendas de 5 y 10.

El sistema de estas tiendas está muy conocido en todas partes del mundo: Para economizar DINERO, TIEMPO y DISGUSTOS, el único remedio es comprar siempre en las TIENDAS DE 5 y 10

Hospitales, casas de beneficencia, finqueros, escuelas profesionales, iglesias, obreros, empleados públicos, etc., todos encuentran aquí lo que necesitan.

LA INTELIGENCIA NO ES GANAR DINERO SINO ECONOMIZARLO
Consejo de las Tiendas de 5 y 10

MIRHIGE BROTHERS

ALEJANDRO DUMAS
Los tres mosqueteros / Veine años después
El vizconde de Bragelona
Cuatro tomos empastados \$ 25.00